

En las elecciones de ayer, triunfan las derechas y los socialistas, distinguiéndose la jornada por su tranquilidad y la rotura de varias urnas

HORAS ANTES DE COMENZAR LA ELECCION.—EN LA CAPITAL

Hasta bien entrada la madrugada, y cuando faltaban pocas horas para dar comienzo la lucha electoral, recorrieron diversos barrios de la ciudad nutridos grupos de jóvenes republicanos, socialistas y comunistas, entonando himnos revolucionarios, sin que en el transcurso de la noche se hubiera registrado en la población el más mínimo incidente.

Poco después del amanecer, la tranquilidad era absoluta en la población, y nada parecía anunciar la celebración significadísima de la contienda que pocas horas después, al igual que en toda España, habría de iniciarse en la capital montañesa.

Momentos después de las siete de la mañana, se puede decir quedaron constituidas en su mayoría las mesas electorales, a las que concurrieron los presidentes, adjuntos y suplentes respectivos.

No eran las siete y media de la mañana, cuando nutridos grupos de personas se acercaban a los colegios electorales para emitir su sufragio.

Cuando se dió comienzo a la votación, a las ocho en punto, en algunos colegios habíase ya formado largas colas de personas, en las que predominaba especialmente el género femenino, que, recogiendo la consigna de sus respectivos partidos, acudieron a primera hora, ante el temor de ser suplantados, primeramente, en la elección, y después, por si al transcurso de las horas en que había de desenvolverse la contienda, pudieran originarse incidentes desagradables.

ANIMACION REVOLUCIONARIA

En las puertas de los centros electorales, grupos de jóvenes de los partidos republicanos de izquierda, socialistas y comunistas ofrecían a los electores candidaturas de sus partidos, calificándolas como las mejores, para obtener con el triunfo, una España gloriosa.

RECORRIENDO LOS COLEGIOS ELECTORALES

Eran las diez de la mañana, cuando iniciamos nuestra primera visita a los diferentes colegios electorales de la capital, y de las secciones que integran, en los cuatro pueblos limítrofes a la ciudad, el octavo distrito de la misma.

ofrecida en esta lucha de 1933, con la introducción del voto femenino. También se registraron leves e inevitables incidentes al acudir alguna persona a emitir su voto, encontrándose en que, por error de confección, su nombre no aparecía en la lista del censo.

El buen criterio se impuso en las leves discusiones entabladas, y las naturales incidencias de estos casos, no adquirieron proporciones superiores.

En algunos colegios, la presidencia de los mismos estaba confiada a algunas señoras; en otros, a respetables sacerdotes, y nadie, nadie en toda la jornada de la mañana tuvo para las mesas electorales la menor desconsideración, ni opuso su violencia al contemplar que su nombre no se encontraba en la lista del censo.

En los colegios del Instituto, la animación durante toda la mañana fué enorme, toda vez que en el mismo figuraban varias secciones con nutridas listas de electores.

En los demás colegios de la capital presidió durante toda la jornada de la mañana la misma tranquilidad, apresurándose los electores para acudir a la lucha electoral, no registrándose, como en los demás, incidente de ninguna importancia.

A las once de la mañana giramos una visita a los centros electorales de los pueblos que componen el octavo distrito, comprobando, al igual que en la capital, que las primeras horas de la mañana se habían deslizado dentro de la mayor armonía y sin que se hubiera registrado el incidente menor.

Fueron muchos los coches que se prestaron para trasladar a numerosos ancianos y enfermos desde sus respectivos domicilios a los colegios electorales, donde les correspondía votar, ofreciéndose a aquellos que, por su edad avanzada o por su delicado estado de salud, lo merecían, delicadezas tremadas por parte del público que aguardaba en las filas.

En los pueblos de la capital que recorrimos en las primeras horas de la mañana, al ver pasar nuestro coche adornado con banderas rojas, se tributaron cariñosos vivas al Partido Socialista y a LA REGION, dirigiéndonos a nosotros frases que, por herir nuestra modestia, no queremos repetir; pero que sí demuestran ví-

TRAGICOS RUMORES

Cuando regresábamos, cerca del mediodía a la capital, comenzamos a recibir noticias de los trágicos rumores que la gente había comenzado a propagar y que, como reguero de pólvora, se fué extendiendo por toda la ciudad.

Entre las notas desagradables que se nos decían, nos anunciaban que el ex diputado y canónigo, don Lauro Fernández, había sido víctima de una agresión de los extremistas, quienes le habían hecho dos disparos, hirándole de gravedad.

No quisimos aceptar tal noticia, por creerla descabellada, toda vez que el mencionado sacerdote se encuentra alejado de la contienda política, y por saber de sobra que los odios políticos entre los hombres de la Montaña no se llevan a esos extremos de violencia.

A medida que nos aproximábamos a la ciudad, los rumores de tragedia se iban acentuando, llegándonos a asegurar que en Los Corrales, y a consecuencia de una reyerta entablada entre agrarios y socialistas, habían resultado dos hombres muertos, se había apedreado a la guardia de Asalto y se había realizado la detención de diez afiliados socialistas, federados al Sindicato Metalúrgico de aquella localidad.

DIFERENTES VERSIONES

Tan pronto como llegamos a nuestra redacción, nos pusimos al habla con el Gobierno civil, desde el cual nos comunicaron que en aquel despacho se había recibido un telegrama del alcalde de San Felices de Buelna, por el cual se decía que anoche, a la salida de un bar y con motivo de haberse suscitado una discusión entre radicales y socialistas, había surgido un tiroteo entre ambos grupos, a consecuencia del cual habían resultado tres personas heridas, una de ellas de gravedad, teniendo necesidad de haber trasladado al herido al Hospital de Santander.

Más tarde se nos dijo que la discusión entablada entre los grupos que discutieron en los primeros minutos de la madrugada de ayer, había que descartar a los republicanos radicales, toda vez que se había comprobado que la reyerta fué tan sólo entre elementos pertenecientes al partido agrario y entre afiliados al partido socialista, y en la que habían resultado heridas tres personas, una de extrema gravedad, que había sido trasladada a la Casa de Salud Valdecilla, y otras dos que sufrían lesiones que, curadas por el médico de Los Corrales, fueron consideradas de carácter leve.

También se decía que con motivo de los sucesos ocurridos, la Guardia civil había practicado siete detenciones, seis de ellas de afiliados al partido socialista y una correspondiente a un afiliado del partido agrario.

Por otra referencia particular que obtuvimos de nuestro corresponsal en Los Corrales, se nos dice que el hecho de que pedíamos informes había ocurrido en San Felices de Buelna, momentos después de las doce de la noche, a cuya hora, en un bar de aquella localidad, se encontraban dos hermanos, afiliado uno al partido socialista, y otro al partido agrario, los cuales entablaron una violenta discusión, que fué subiendo de tono, hasta que uno de los hermanos, haciendo uso de una pistola, disparó repetidas veces contra su hermano, que cayó a tierra bañado en sangre, resultando también heridos a consecuencia de los disparos otras dos personas.

Por último, se nos decía que el herido grave se llamaba Emeterio Fernández, el cual, en un "auto", fué trasladado a la Casa de Salud Valdecilla, confiándose en que los detenidos socialistas serán puestos en libertad, toda vez que lo ocurrido ha tenido lugar entre dos hermanos, sin la intervención de otras personas.

EN LA CASA DE SALUD VALDECILLA

Emeterio Fernández, herido por su hermano en San Felices y trasladado a la Casa de Salud Valdecilla momentos antes de ingresar en el benéfico establecimiento recibió el conocimiento que había perdido en el instante de recibir los disparos.

Asistido por los facultativos de guardia, le apreciaron dos lesiones calificadas de graves, ocasionadas por disparo de arma de fuego, una en la región maxilar, con orificio de entrada y salida, y otra en el pulmón derecho, también con orificio de entrada y salida.

A preguntas de los médicos, el herido dijo que no podía precisar las causas ni explicar de la manera en que había sido herido, porque tan pronto como recibió un

balazo perdió el conocimiento, no explicándose cómo pudo ocurrir la agresión, ni precisando tampoco el nombre del autor de los disparos hechos contra él.

Calificado el estado del herido, por los médicos, de grave, no pudimos entrevistarnos con Emeterio Fernández, y por el diagnóstico hecho por los facultativos, creemos que, a pesar de la gravedad de las heridas, no revisten el estado desesperado que creyeron en los primeros momentos.

Quando acudimos ayer tarde a la Casa de Salud Valdecilla, encontramos al herido muy postrado, derramando abundantemente sangre a consecuencia de los repetidos vómitos que sufría como derivación de las lesiones que le han sido causadas.

LA PUREZA DEL SUFRAGIO

Entre los pequeños incidentes ocurridos en la jornada electoral de ayer, merece ser consignado, como uno de los botones de nuestra cavemicola para hacer ostensible la voluntad de las urnas, el propósito de la "fresca" doña Saturnina Diego González, vecina de la calle de San Simón, la cual, haciéndose eco de la propaganda cavemicola y admitiendo tal vez alguna bonificación por las damas del voto del colchón, intentó suplantarse la personalidad de doña María González Díaz.

Algunas de las personas que en el colegio electoral había, descubrieron el fraude, y la presidenta de la mesa, doña María García González, puso a la citada fresca a disposición de los agentes de la autoridad, que la trasladaron a la Guardia municipal.

Dado cuenta al Juzgado de guardia de lo ocurrido, dispuso e ingresó de la "interfecta" a la cárcel, en la cual será probablemente convenientemente atendida por las huestes reconvencionales.

LA DULZURA DE UN SACERDOTE

A primera hora de la mañana se notaba en las calles de la ciudad la presencia de ciertas mujeres que, por su andar y forma de llevar la ropa, llamaban poderosamente la atención, siendo reconocidas acto seguido por los izquierdistas que ofrecían candidaturas en las inmediaciones de los colegios.

Estas mujeres eran religiosas que se habían atrevido a ponerse trajes seculares para ejercer un derecho que la República les había concedido, las cuales cumplieron con su deber electoral, sin que fueran molestadas ni éstas ni aquellas otras que ostentaban sus hábitos.

A esta actitud digna y ecuaníme de los izquierdistas, se ha respondido de forma muy distinta por el sacerdote de las monjas Reparadoras, quien al serle ofrecida una candidatura socialista por el niño Angel de Pedro Irriberrí, de nueve años, y perteneciente al Grupo Infantil Socialista, recibió tan tremendo puntapié del buen ministro de Dios, que le derribó al suelo, causándole una luxación en el brazo derecho, teniendo necesidad de ser asistido en la Casa de Socorro.

Como consecuencia de este atropello, se produjo un formidable escándalo en la calle de Gravina, donde tuvo lugar la agresión, siendo abuchado el repres. antante de Cristo por la conducta observada, habiendo intervenido el Juzgado de guardia en el asunto.

Candidatura de Unión de derechas agrarias

Don Eduardo Pérez del Molino y Herrera. — Primer distrito, 2.345 votos; segundo distrito, 2.162; tercer distrito, 2.778; cuarto distrito, 1.222; quinto distrito, 1.274; sexto distrito, 1.230; séptimo distrito, 1.877; octavo distrito, 1.861; total, 14.649 votos.

ADVERTIMOS

Nuestro vivísimo deseo de ofrecer hoy una amplia información sobre las elecciones habidas ayer, se viene estrellando ante las inconveniencias que presentan los envíos de resultados, pues en el resto de España ocurre exactamente igual que en la ciudad, donde hubo colegios electorales anoche, que estuvieron hasta pasada la media noche trabajando, haciendo imposible en todo punto, conocer el resultado de las elecciones citadas.

Nos creemos en el deber de advertirlo, porque Agencias de anuncios han lanzado, en la mañana de hoy, noticias que nosotros no podemos confirmar ni sospechar los resultados, aun habiendo llamado a Madrid, Barcelona, y hallarnos en constante comunicación con Bilbao, prueba de las inconveniencias que existen, que no podemos adelantar mayor número de noticias porque NO LAS HAY, pues el ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, hoy, al mediodía, les dijo que le era de todo punto imposible, dar anticipo alguno ni hacer tampoco conjeturas.

Recomendamos a nuestros camaradas que les tendríamos al corriente de cuanto ocurriera, pues nadie como nosotros, tiene tanto interés en servir e informar a sus compañeros. Si después de cerrada esta edición, mereciera hacer una tirada especial, no tendríamos inconveniente alguno en hacerlo para dar satisfacción al interés que despierta el actual momento, permitiéndonos recomendar que no admitan rumores que se vienen propagando a cuenta del color político que tiene el día.

DOS TRIUNFOS Y UNA SOLA DERROTA

Nuestra forma de ver los problemas fundamentales que azotan a la sociedad entera, hace tiempo nos permitió vaticinar que los dos enemigos poderosos que se llaman Capital y Trabajo, habían de sostener la única lucha para predominar en la dirección de los destinos del mundo. No nos ha extrañado nada de lo que ha habido ayer en las urnas, ni nos extrañará lo que venga después de esta operación constitucional. Poco línce se ha de ser en política, para no alcanzar a ver las dos características que tienen las naciones en sus contiendas económicas y sociales.

Triunfo ayer de las derechas? Más triunfo fué el de los socialistas, aseveración ésta que no es caprichosa y gratuita. Luchar contra todos tras un largo ataque de difamación, es luchar en las peores condiciones. Las cifras cantan. Los agoreros de derechas han fracasado. Habían anunciado la muerte definitiva del socialismo, porque sería aplastado y sólo obtendría ¡¡35 diputados!! Si, ¿eh?

El triunfo de los socialistas es indiscutible, aplastante, que han sabido obtener tan insospechada representación parlamentaria. Obtenen el triunfo que han obtenido las derechas, sacando a votar a mujeres en-

claustradas que llevaban más de cuarenta años sin salir a la calle, habiéndolo hecho ayer para incorporar a la política la religión. Obtener el triunfo con aportaciones anónimas de un millón de pesetas para la campaña electoral. Proveerse de cédulas personales, autoridades judiciales y municipales. Tener en cada sacerdote, en cada confesionario y templo un defensor y propagandista político, que da o quita el cielo según y conforme vote.

Ofrecer trabajo o quitar jornales, según para quien se vote, no es nada consolador ni nada tiene en sí para dñarse; mejor dicho, tienen y deja bastante que desear este triunfo, de manera tan villana conquistado. Tenemos seguridad que las propias derechas habrán de medir el error en que están metidas desde que se dedicaron a la campaña electoral en la forma que lo han hecho.

Triunfo el del socialismo, que sin medios, sin vehículos, con escaso bagaje económico se han lanzado a reñir batalla descomunal contra el enemigo común de la clase trabajadora, que tan agazapado vive en las zarzas de la sociedad, acechando para dar en tierra con las doctrinas marxistas. Triunfo el del socialismo,

que considerado cadáver, y cadáver putrefacto, da muestras de vida en la vigorosa forma que lo hizo en el día de ayer. ¡AQUI ESTOY!, parece decir a las derechas, para responder de cuanto habéis dicho vosotras y vuestros jaleadores.

El socialismo español sale pujante a las Cortes ordinarias, que pretenden vivir nade menos que en un día tan señalado para la cristiandad como es el día ocho próximo. Tiene enfrente hoy un poderoso enemigo que a fuerza de trampa se erige en legal representante del pueblo, y cuando dos adversarios de la calidad y cualidad que lo son estas dos tendencias económicas, van a medir sus fuerzas, nos suponemos que la tempestad se acerca, porque no se halla lejano el relámpago anunciador de fechas y hechos.

El socialismo montañés ha dado muestras de pujanza y de bríos. Acaba de decir ayer a las derechas que hay que respetarle, que hay que atenderle, porque tiene legal representación, adquirida en el amaño electoral no en la disponibilidad económica. Más de 100.000 montañeses han dicho su adhesión o su simpatía por la causa socialista, empezando a despuntar la simpatía por el comunismo. He ahí dos nuevos viajeros que

se han de oponer al avance político de las derechas; porque su triunfo de ayer habrá de asombrarles, causarles miedo y obligarles a recogerse de pronto, porque el caos van a precipitar, viéndose arrastrados y envueltos entre sus rocas económicas.

El enterrado es el republicanismo. Llevó ayer un entierro de tercera categoría y sin su cruzcete por delante. Con el republicanismo se va la Iglesia. Ayer se jugó una carta importante. Ha ganado, y debe de pasar a disfrutarla. Si ha sido jugador de ventaja, ¡allá los primos que se lo han permitido! Legítima o no legítima representación popular, las derechas han tenido mayoría. La Constitución y el Presidente de la República parece decirles: ¡Hazte cargo de este paquete del Gobierno!

Ojalá así sea. Ojalá sean llamados a gobernar, dejando a todos los republicanos y socialistas en la acera de enfrente al banco azul. Del hemicycle madrileño brotaría un fruto revolucionario. Sinceramente decimos, que no es para sentirse satisfecho con el triunfo. Ya veremos lo que hay hasta el domingo o el día 8 de diciembre. Las sorpresas pueden darlas muchos.

Estado total de los votos obtenidos excepto una sección en la capital y 90 en la provincia que no han enviado los resultados

MUNICIPIO	AGRARIOS					SOCIALISTAS					CONJUNCION REPUBLICANA					RADICALES CONSERVADORES					COMUNISTAS					FELERLES	
	INGOITO	TEJADA	ZAMARRIN	VALLENUEVA	ZAMARRILLO	BRUNO	RAMON	LEIZA	JUAN RUIZ	VAYAS	REBOLLO	ORTIZ	DURO	V. SANCHEZ	R. VILLA	VELARDE	MAYO	QUINTANILL	COSSIO	ARCE	ESCORIO	JUZE	PUNTE	MELTIN	DELCADO	SANUDO	CAJAFRANCO
Por la provincia	49.230	48.590	46.547	989.45.770	27.320	21.292	19.821	30.775	18.484	7.963	6.145	3.729	8.426	6.776	14.732	14.165	11.601	10.095	11.587	692	594	405	547	562	510	533	
Por la capital	14.649	14.358	13.942	11.222	11.942	10.703	10.387	9.781	9.915	2.469	1.922	1.438	1.880	1.705	4.409	4.169	2.905	3.224	3.491	748	627	590	454	482	2.141	2.549	
TOTALES	63.879	62.948	60.489	1.101.692	39.262	32.095	30.208	40.556	28.399	10.432	8.067	5.167	10.306	8.481	19.141	18.334	14.506	13.319	15.078	1.442	1.221	995	1.041	1.044	2.654	3.082	

séptimo distrito, 1.852; octavo distrito, 1.768; total, 14.358 votos.

Don José Luis Zamanillo González Camino. — Primer distrito, 2.232 votos; segundo distrito, 2.063; tercer distrito, 2.536; cuarto distrito, 1.239; quinto distrito, 1.212; sexto distrito, 1.165; séptimo distrito, 1.755; octavo distrito, 1.696; total, 13.948 votos.

Don Pedro Sáinz Rodríguez. — Primer distrito, 2.233 votos; segundo distrito, 2.031; tercer distrito, 2.549; cuarto distrito, 1.224; quinto distrito, 1.211; sexto distrito, 1.147; séptimo distrito, 1.808; octavo distrito, 1.739; total, 13.942 votos.

Antonio Ramos. — Primer distrito, 1.019 votos; segundo distrito, 684; tercer distrito, 1.456; cuarto distrito, 1.226; quinto distrito, 953; sexto distrito, 1.241; séptimo distrito, 2.202; octavo distrito, 2.422; total, 10.703 votos.

Juan Ruiz. — Primer distrito, 832; segundo distrito, 651; tercer distrito, 1.342; cuarto distrito, 1.143; quinto distrito, 336; sexto distrito, 1.127; séptimo distrito, 2.032; octavo distrito, 2.273; total, 9.780 votos.

Manuel Leizaola. — Primer distrito, 976; segundo distrito, 689; tercer distrito, 1.403; cuarto distrito, 1.279; quinto distrito, 334; sexto distrito, 1.207; séptimo distrito, 2.161; octavo distrito, 2.338; total, 10.387 votos.

Antonio Vayas. — Primer distrito, 847; segundo distrito, 569; tercer distrito, 1.228; cuarto distrito, 1.068; quinto distrito, 306; sexto distrito, 1.108; séptimo distrito, 1.909; octavo distrito, 2.220; total, 9.915 votos.

Candidatura radical conservadora

Don Alonso Velarde. — Primer distrito, 699; segundo distrito, 490; tercer distrito, 897; cuarto distrito, 491; quinto distrito, 284; sexto distrito, 450; séptimo distrito, 350; octavo distrito, 512; total, 4.409 votos.

Don Isidro Mateo Ortega. — Primer distrito, 532; segundo distrito, 500; tercer distrito, 924; cuarto distrito, 462; quinto distrito, 249; sexto distrito, 358; séptimo distrito, 590; octavo distrito, 554; total, 4.169 votos.

Don Julio Arce Alonso. — Primer distrito, 519; segundo distrito, 286; tercer distrito, 708; cuarto distrito, 372; quinto distrito, 242; sexto distrito, 357; séptimo distrito, 531; octavo distrito, 436; total, 3.491 votos.

Don José María Cossío. — Primer distrito, 531; segundo distrito, 333; tercer distrito, 650; cuarto distrito, 355; quinto distrito, 215; sexto distrito, 237; séptimo distrito, 498; octavo distrito, 305; total, 3.224 votos.

Don Fernando Quintanal. — Primer distrito, 423; segundo distrito, 362; tercer distrito, 593; cuarto distrito, 312; quinto distrito, 175; sexto distrito, 268; séptimo distrito, 449; octavo distrito, 323; total, 2.905 votos.

Candidatura de Conjunción republicana

Don Ramón Ruiz Rebollo. — Primer distrito, 332; segundo distrito, 194; tercer distrito, 510; cuarto distrito, 298; quinto distrito, 104; sexto distrito, 214; séptimo distrito, 395; octavo distrito, 422; total, 2.469 votos.

Don Daniel Luis Ortiz. — Primer distrito, 263; segundo distrito, 145; tercer distrito, 385; cuarto distrito, 245; quinto distrito, 67; sexto distrito, 168; séptimo distrito, 348; octavo distrito, 304; total, 1.925 votos.

Don Manuel Ruiz de Villa. — Primer distrito, 214; segundo distrito,

La jornada electoral en la capital de la República, se deslizó en un ambiente de tranquilidad absoluta. — Se produjeron leves incidentes, en los que resultaron algunas personas confundidas. — El señor Lerroux fué abucheado por los izquierdistas

MADRID. — El día amaneció entoldado y frío, con amenaza de lluvia.

En las distintas secciones de los distritos se constituyeron las mesas con ligeros incidentes producidos por presentarse adjuntos propietarios que no lo habían hecho en la reunión que se celebró el jueves pasado.

También hubo algunas algaradas entre los vocadores de las candidaturas de ideologías dispares.

Desde las primeras horas fué gran de la animación, predominando en las filas el elemento femenino, que acudió con entusiasmo al estreno de este derecho ciudadano.

También se distinguieron las mujeres, especialmente las socialistas, con los trabajos de propaganda, así como en la ayuda de vigilancia con las rondas volantes, para impedir

136; tercer distrito, 364; cuarto distrito, 221; quinto distrito, 86; sexto distrito, 147; séptimo distrito, 283; octavo distrito, 254; total, 1.705 votos.

Don José Luis Duro. — Primer distrito, 177; segundo distrito, 97; tercer distrito, 332; cuarto distrito, 171; quinto distrito, 55; sexto distrito, 143; séptimo distrito, 220; octavo distrito, 243; total, 1.438 votos.

Don Victoriano Sánchez. — Primer distrito, 171; segundo distrito, 107; tercer distrito, 309; cuarto distrito, 162; quinto distrito, 61; sexto distrito, 124; séptimo distrito, 194; octavo distrito, 252; total, 1.380 votos.

Candidatura republicana federal

Don Jerónimo Campano. — Primer distrito, 282; segundo distrito, 222; tercer distrito, 393; cuarto distrito, 486; quinto distrito, 117; sexto distrito, 314; séptimo distrito, 395; octavo distrito, 335; total de votos, 2.549.

Don Manuel Sañudo Diego. — Primer distrito, 235; segundo distrito, 136; tercer distrito, 354; cuarto distrito, 426; quinto distrito, 106; sexto distrito, 259; séptimo distrito, 323; octavo distrito, 255; total de votos, 2.144.

La candidatura comunista

Los candidatos comunistas Escobio, Juez, Puente, M. Luis Martín y Delgado, obtuvieron: 748, 627, 590, 482 y 454 votos, respectivamente, por los ocho distritos.

Votos en blanco

La totalidad de votos en blanco emitidos en las diferentes secciones de los ocho distritos por la capital, se elevó a doscientos.

El número de electores

Por el primer distrito votaron 4.330 electores; por el segundo, 3.497; por el tercero, 5.645; por el cuarto, 3.591; por el quinto, 1.985; por el sexto, 3.201; por el séptimo, 5.375; y por el octavo, 5.274, que hacen una totalidad de 32.898 electores.

Correspondía votar por la capital y los cuatro pueblos que componen el octavo distrito, 17.673 varones y 23.915 hembras, que forman una totalidad de 41.588 electores, votando por lo tanto el 79,10 por 100 de la cantidad global de electores que constituían el censo de la capital.

Esta referencia no es definitiva, pues en la sección novena del distrito tercero no se consiguió firmar el acta de escrutinio, por oponerse a ello los interventores.

Ha sido levantada la consiguiente acta de protesta, que ha sido dirigida a la Junta Provincial del Censo, con el fin de que ésta determine lo que proceda llevarse a efecto.

cualquier intento de coacción, suplantación o soborno.

Se ha notado gran actividad en el cuerpo electoral, especialmente en el femenino, que se presentó en proporción superior al de los hombres, en término que en la sección del 47 distrito de Buenavista, habían votado a media mañana treinta hombres y doscientas mujeres.

La jornada matutina, salvo ligeros incidentes, se distinguió por la tranquilidad en que se deslizó.

LAS PRECAUCIONES

La Dirección general de Seguridad organizó un perfecto servicio de vigilancia, con tal prudencia, que apenas eran ostensibles las precauciones adoptadas.

Las fuerzas se concentraron en los edificios oficiales dispuestas para acudir donde su presencia fuera demandada.

Patrullaron discretamente automóviles conduciendo jefes de Policía y Asalto.

En los alrededores de los colegios

ENHORABUENA, CAMARADA AGRARIO

Hemos pasado el charco electoral el camarada agrario y nosotros. El sigue viajando en coche cama y nosotros "en tercera", adonde va la gente maloliente. Ya hemos llegado a tierra parlamentaria, y vamos a darnos la enhorabuena, porque los socialistas, ahora que tendrán dos "deputados", seguirán tan asesinos de Casas Viejas como antes, y vosotros, que fuisteis dos pelagatos, marcháis unidos hasta reunir cinco, para traer el maná a la clase trabajadora de la montaña.

Estamos de enhorabuena todos; los unos, con sus cinco puestos, y la clase trabajadora, porque ya se terminó el hambre, la falta de trabajo, la explotación de los obreros enchufistas. Los montañeses habrán de ver ahora cómo eso del ferrocarril del Santander-Mediterráneo viene como los rayitos del tren, to segúto, to segúto, sin pararse en Ciudad; y las tarifas de Alar del Rey se rebajarán, los compañeros del ramo de la construcción tendrán muchas obras; hasta las hijas se les casarán más pronto. ¡Ay, qué bien vamos a marchar todos ahora con el camarada agrario!

Bueno, camarada agrario. Le envío mi E. L. M., y esperamos cordial cambio para saber adónde enviar nuestra correspondencia periodística, que tendrá todo el agradable sabor de la terminada hace unos días con motivo de la campaña electoral, salvo que, como son ahora "gobernantes", nos manden a pasear a Potos, donde estuvo inverando Bruno Alonso.

L. MALUMBRES

LOS OBREROS Y «LA REGION»

Hemos recibido del Sindicato Cerámico Montañés (Sección Primero de Mayo), la siguiente comunicación:

"L. Malumbres.—Director del diario LA REGION. Estimado camarada. Salud: Este Sindicato, al igual que hacen otras organizaciones hermanas, hubiera querido contribuir con una cantidad mayor para apoyar económicamente al diario LA REGION, que tan dignamente dirige, y que tanto lucha en defensa de la clase obrera, para lo cual no regateáis sacrificios, alentándonos más y más para conseguir nuestro triunfo.

De las cinco organizaciones de que se compone este Sindicato, sólo una tiene hoy trabajo, y no sabemos si será por mucho tiempo, pues esperamos correr la misma suerte que la de "Trasuceto", "La Covadonga", "El Paredón", de Barreda, y "La Cerámica del Norte", de Cabezón de la Sal.

La queda, o sea "El Primero de Mayo", ha tomado el acuerdo de contribuir con CINCO PESETAS mensuales, para que,

EL SUFRAGIO POR LA PROVINCIA

La buena presencia de la mañana hizo que en la provincia se atrevieran los de los pueblos a ejercitar su derecho ante las urnas, viendo gran animación por las carreteras y caminos vecinales, y notándose además un constante movimiento de automóviles que las derechas habían puesto a la disposición de aquellos vecinos que, bien por lejanía del colegio electoral, o bien por enfermedad u otras causas, se resistían a votar.

Las coacciones han abundado, así como también el exceso de atribuciones que se han arrogado las autoridades de los pueblos. En Polanco, el juez municipal mandó detener a un socialista que ofrecía candidaturas en las inmediaciones del Colegio, siendo puesto en libertad al mediodía.

Se han roto diversas urnas por la provincia, teniendo que repetirse la elección, como se halla prevenido, pasando al juzgado los electores que así manifestaron su disgusto.

En Torrelavega se notó gran animación desde los primeros instantes, pues el celebrarse el mercado semanal prestó arrestos electorales

algunas parejas cuidaban de que se guardara el orden, para que los electores pudieran penetrar sin molestias ni coacciones.

Las fuerzas de la Guardia civil se destacaron especialmente por las barriadas extremas.

En la Dirección general de Seguridad ha funcionado una oficina de comprobación de la personalidad de los electores, para resolver cualquier consulta que fuera formulada a dicho centro oficial.

A las diez de la mañana, el ministro de la Gobernación facilitó la primera referencia oficial de la marcha de la jornada, utilizando la radiotelefonía.

El ministro dijo que hasta dicha hora transcurrían normales las operaciones de la elección, salvo algunos incidentes ocurridos en provincias.

En Benicuzza (Alicante), un grupo agredió a tiros a los guardias de Asalto. Los guardias repelieron la agresión en igual forma sin que llegaran a causar víctimas.

En el pueblo de Alanje (Badajoz)

un grupo de extremistas recorrió las casas ejerciendo coacción, pero la sola presencia de la fuerza pública bastó para restablecer el orden.

También dió cuenta el ministro de un incidente ocurrido en Los Corrales de Buelna (Santander), y en el que tuvo que intervenir más tarde la fuerza pública.

EN EL PALACIO NACIONAL

El señor Alcalá Zamora acudió al Palacio Nacional a las diez y media de la mañana. Permaneció en su despacho hasta las doce y cuarto, y a aquella hora marchó a su domicilio particular, donde recogió a su esposa para cumplir sus deberes de elector.

EN GOBERNACION

A la una y cuarto de la tarde, el señor Rico Avello recibió a los periodistas, a los que manifestó que en toda España transcurrían las elecciones dentro de un ambiente de gran tranquilidad.

En Cataluña—siguió diciéndoles—la huelga de transportes no afecta nada nada el curso de la elección.

En Sestao y Portugalete han ocurrido algunos incidentes que han necesitado la pronta intervención de la fuerza pública.

En Sevilla, en el barrio de Asmate, un grupo de doce comunistas mató al apoderado de Acción Popular, don Juan Alonso, e hirió a otro vecino llamado Juan Morales.

En Torrente fueron rotas varias urnas y en incidentes que sobrevinieron han resultado un muerto y dos heridos.

En Benirragua fueron robadas las urnas y fué preciso suspender la elección.

En la provincia de Toledo han ocurrido incidentes en los pueblos de Templeque y Carpio del Tajo. En Fuensalida, los patronos dispararon contra un grupo de obreros que esperaban en fila en uno de los colegios para emitir su voto, resultando herido de gravedad Benito Lorenzo. La Guardia civil detuvo al autor de la agresión, así como también a otros patronos que eran poseedores de armas.

El ministro hizo resaltar a los periodistas que las víctimas habidas en la jornada electoral no lo habían sido en ninguno de los casos por la fuerza pública.

SE PRODUCEN ALGUNOS INCIDENTES

Madrid. — En la calle de García Paredes unos 300 comunistas, precedidos de una bandera roja organizaron una manifestación, que recorrió algunas calles de Chamberí, profiriendo gritos subversivos.

De la Comisaría, situada en la misma calle de García Paredes, salieron fuerzas de Asalto, que disolvieron la manifestación simulando una carga.

Los manifestantes intentaron rehacerse varias veces, cosa que impidieron los agentes, sin necesidad de apelar a la violencia.

Con motivo de estos incidentes se practicaron varias detenciones, entre ellas la de cinco hombres y una mujer, que pasaron a la Dirección general de Seguridad.

En la calle de Alcalá, ante el colegio electoral establecido en el edificio del ministerio de Hacienda, un grupo de mozos intentó impedir que votaran algunas personas que figuraban en la cola.

Profirieron gritos que dieron lugar a que ante el colegio se congregara numeroso público. Los guardias de Asalto disolvieron los grupos, pero como entre hubiera algunos que no hicieran caso de los tonos persuasivos de los guardias, los de Asalto hubieron de utilizar las porras.

Entre los mismos que alborotaban surgieron discusiones, llegando a agredirse, temiéndose por lo céntrico y conocido del lugar que la cosa pasase a mayores; pero los guardias lograron restablecer el orden, practicando seis detenciones y trasladando a la casa de socorro a un individuo llamado Julio Aparicio Alonso, que fué asistido por sufrir contusiones en la cara, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

BANDERAS COMUNISTAS

En una columna de conducción de ener-

En la calle del Clavel, una motocicleta de la Dirección general de Seguridad, ocupada por el sargento Julián Oliver Miguel y el guardia Angel Casado, chocó con un automóvil, también de la Dirección de Seguridad.

Los de la "moto" salieron despedidos, y conducidos a la Casa de Socorro inmediata, les fueron curadas a ambos heridas de pronóstico reservado.

UN EX CAPITAN DE LA GUARDIA CIVIL QUE SE DEDICABA A LA COMPRA DE VOTOS

En la barriada de los Cuatro Caminos, frente al grupo escolar Jaime Vera, donde se halla instalado un colegio electoral, algunos grupos persiguieron a un individuo, a quien se le acusaba de la compra de votos. El perseguido se refugió en una farmacia, utilizando el teléfono de la misma para llamar a las oficinas de Acción Popular y poner en conocimiento de aquella su situación apurada.

Los grupos estacionados ante la puerta de la farmacia le agredieron al salir. Intervinieron los guardias de Seguridad y el agente de Policía, señor Sánchez Castillo, y no obstante la defensa que le hicieron los guardias, el perseguido fué agredido por el público, refugiándose de nuevo en un portal.

El público confundió al agente que acompañaba a los guardias con el individuo a quien seguían, y le propinaron una paliza.

En la Casa de Socorro tuvo que ser atendido, tanto el agente como el que se dedicaba a la compra de votos. Los dos sufrían lesiones de pronóstico reservado.

Se distinguieron en la agresión las mujeres.

Conducido a la Comisaría el detenido, resultó ser José Orozco, ex capitán de la Guardia civil, que sufrió deportación en Viña Cisneros.

Dijo que era apoderado y candidato de Acción Popular y que se dedicaba a contratar y transmitir a las oficinas de Acción Popular los nombres de los fallecidos en la demarcación que se le había asignado.

A pesar de esta declaración y por referencias recogidas en el lugar del suceso, aseguraron que el señor Orozco se dedicaba a la compra de votos, pagándolos a diez y quince pesetas.

Horas más tarde fué puesto en libertad.

EL SEÑOR LERROUX ES ABUCHEADO

Madrid. — Cuando el señor Lerroux regresaba de votar en el colegio correspondiente, un grupo de jóvenes izquierdistas le apostrofó gritándole y llamándole "¡falso!", acompañándole así hasta su domicilio, en la calle de O'Donnell, sin que el grupo pudiera ser disuelto por los seis agentes que el jefe del partido radical llevaba para su custodia.

En la calle de Milanese un comunista vitoreó a la F. A. I., gritando, "¡abajo el Gobierno!". Se congregó numeroso público que fué disuelto por los guardias de Asalto.

Las autoridades policíacas se mes traban complacidas al mediodía de ayer al contemplar la tranquilidad con que se había deslizado la jornada durante toda la mañana.

LAS MUJERES Y LOS NIÑOS ANTE LA ELECCION

Madrid. — En la jornada de ayer han tomado parte activa las mujeres y los niños, especialmente de filiación izquierdista, en la labor de propaganda.

Millares de niños uniformados se distribuyeron por los distintos colegios electorales, encargándose de vocear las candidaturas de izquierda.

En cambio las candidaturas de derecha fueron exclusivamente propagadas por elemento masculino.

En algunos colegios los propagandistas de derecha madrugaron bastante, pero a medida que la mañana iba avanzando los comunistas eran más insistentes en su propaganda, logrando desplazar de los inmediaciones de los colegios a quienes por un duro o dos se dedicaban a la defensa de la candidatura derechista.

Gran Kursaal «La Tierruca» SECISMUNDO MORET. 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Lunes, 20 de noviembre.

Colosales éxitos de

Bella Trinita Diana Vélez Petit Gigolet

En breve, cambio completo de programa y nuevas Bailarinas de Salón.

Todos los días variedades 10, 11 y 12 noche - SUPERTANCO once y media noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

CAFE CANTABRO BURGOS, 1. TELEFONO, 36-57

El predilecto de las familias - Café exprés - Licores de la mejor marca

Gran éxito de MATILDE BLANCO

Hoy, debut del dueto

ROANSEFI

Domingos y días festivos. sección de moda a las seis.

que por los comunistas era denominada "candidatura del colchón".

EN LA CASA DEL PUEBLO

Madrid. — Desde primera hora de la mañana también hubo gran animación en la Casa del Pueblo.

En diferentes puntos de la fachada de la calle de Piamonte habían sido colocados altavoces, con objeto de dar desde ellos cuenta de las impresiones y de los resultados.

A media mañana se recibió una comunicación de la Agrupación Socialista de Granada, en la que se manifestaba que allí el entusiasmo de la agrupación socialista había sido enorme, y que se podía calcular que a las once de la mañana había votado ya todo el proletariado.

También se recibió otro telegrama de Bilbao, en el que se decía que según las primeras impresiones, la candidatura integrada por los señores Azaña, Domingo, Zugazagoitia y Prieto, obtenía una votación brillante, habiendo votado incluso elementos obreros de quien había la impresión de que se abstendrían en el sufragio.

DETALLES DEL INCIDENTE DE LERROUX

Madrid.—El jefe del partido radical llegó a las once de la mañana a la sección 88 del distrito del Congreso, establecida en el local de las escuelas Aguirre, en la calle de Alcalá.

Llegó a pie desde su domicilio, acompañado de un abarrotado grupo de radicales y de su secretario particular, señor Sánchez Fúster.

La llegada del señor Lerroux pasó desapercibida hasta que penetró en la sección correspondiente, donde los radicales le ofrecieron una calurosa ovación, en la tomaron parte gran número de personas que en la fila había y aguardaban el turno para votar.

Iguales demostraciones escuchó el señor Lerroux al abandonar el colegio electoral, pero retirado unos metros del local, un grupo de socialistas le increpó duramente, silbándole.

Los amigos del señor Lerroux rodearon a éste, mientras el secretario particular, señor Sánchez Fúster, en las cercanías de la calle O'Donnell, hizo frente a los que insultaban a su jefe, abofeteándose con uno de los promotores del incidente.

Los demás alborotadores agredieron al señor Sánchez Fúster, y éste hizo ademán de sacar un arma.

La intervención de otras personas y la llegada de los guardias de Asalto, evitó

que el incidente tuviera más gravedad. El señor Lerroux apenas pudo darse cuenta de lo que sucedía, porque los amigos se apresuraron a internarle en el jardín de su domicilio.

Durante largo rato el domicilio del jefe radical vió rodeado de nutridos grupos de personas, que comentaron lo ocurrido.

SE RECIBEN NOTICIAS DE INCIDENTES OCURRIDOS EN DIFERENTES LOCALIDADES DE ESPAÑA

Madrid. — En las primeras horas de la tarde los periodistas fueron nuevamente recibidos en la Dirección general de Seguridad, informándoles en aquel centro, que por informes allí recibidos, se sabía que en Gallarta (Bilbao) un grupo de extremistas había dado muerte a un sacerdote, disparándole tres tiros.

Después los agresores se ensañaron con el cadáver, apuñalándolo.

En Onteniente hubo también una colisión de la que ha resultado un hombre muerto.

En el mencionado centro oficial no se tenían detalles concretos sobre este suceso.

En la calle de Suero de Quiñones, barriada de la Prosperidad, hubo una colisión entre socialistas y afiliados a Acción Popular. Estos últimos fueron perseguidos por aquéllos, refugiándose en un hotel.

Los socialistas cercaron el inmueble. El dueño del hotel, alarmado, hizo unos disparos al aire que sembraron la alarma. Unos guardias de Asalto dieron una carga poniendo en dispersión a los contendientes.

En la calle de Alfonso VI, en la sección establecida en el colegio de San Ildefonso, el ebanista Manuel Fernández Martínez dió un fuerte puñetazo en la urna, rompiéndola. El autor del hecho fué detenido en el acto.

En la calle de Serrano fueron detenidos varios jóvenes radicales que promovieron alborotos.

En una sección de Chamartín de la Rosa se registró la rotura de una urna, y con tal motivo se produjo una colisión entre dos grupos.

En la calle de San Cosme, en la sección 37 del distrito del Hospital, el presidente de la mesa observó que abultaba sobremedida la candidatura que intentaba depositar una señora.

El presidente y los interventores comprobaron que la mencionada sufragista intentaba introducir en la urna tres candidaturas de Acción Popular. La señora en cuestión fué detenida.

En la glorieta de Atocha un individuo vitoreó al fascio y a la monarquía.

Inmediatamente fué rodeado por un grupo de transeúntes, que intentó lincharle. Acudieron guardias de Asalto, que hubieron de proteger al autor de los gritos, llevándole al ministerio de Obras Públicas.

Momentos después, y una vez que se calmaron los ánimos entre el público, el detenido pasó a la Comisaría del distrito.

En la sección establecida en el número 2 de la Ronda de Atocha, intentaron agredirse dos interventores de filiación opuesta. Los compañeros de mesa y las autoridades des-

taçadas en el colegio evitaron que el incidente adquiriera proporciones.

UN ALMUERZO EN LA PRESIDENCIA

En el Palacio de la Castellana se reunieron a almorzar con el jefe del Gobierno los contados ministros que se encuentran en Madrid. Cambiaron impresiones acerca de la marcha normal de las elecciones, tanto en Madrid como en provincias.

Al terminar el almuerzo, el señor Martínez Barrios fué abordado por los periodistas. El jefe del Gobierno manifestó que después de las noticias facilitadas en el Ministerio de la Gobernación, no había ocurrido novedad. Elogió la ciudadanía del pueblo español en la jornada electoral de ayer, destacando especialmente el respeto de que habían sido objeto las mujeres.

EN EL CIRCULO RADICAL

En las oficinas instaladas en el Círculo Radical de la calle de Preciados, manifestaron que, por los datos recibidos hasta primeras horas de la tarde, se sabía que en Madrid habían tomado parte en la votación el setenta y cinco por ciento del censo, en algunos distritos, alcanzando en otros un ochenta por ciento.

VUELVE A FUNCIONAR LA RADIO

A las cinco de la tarde, el ministro de la Gobernación volvió a dirigirse a los españoles, utilizando la radio. El señor Rico Avello dijo:

"A las cuatro de la tarde ha terminado la elección en toda España y ha comen-

zado el escrutinio, que se desarrolla normal. Se ha votado intensamente, y en estos momentos solemnes voy a hacerlos un relato veraz de los incidentes ocurridos. En Sevilla, capital, Lebrija, Villamanrique y algún otro punto, rotura de urnas; total, siete. Sin novedad en el resto de la provincia de Sevilla. En Valencia, en el pueblo de Alejo, rotura de una urna. En Puebla Farnes, tres urnas. En Enguera, dos, con alguna colisión, y dos heridos en el pueblo de Arrabal. En el resto de España, sin novedad. Se han roto también algunas otras urnas, muy pocas, hecho de lo que no se tiene referencia oficial. El resultado de los escrutinios no será conocido hasta esta noche. Las elecciones han constituido un hecho glorioso y fecundo, con ejemplares enseñanzas. El hecho glorioso es que España ha demostrado su conciencia ciudadana. La enseñanza ejemplar que ha imperado el buen sentido del pueblo español, que no se ha dejado inflamar por el odio."

Se despidió de los radioyentes hasta las nueve de la noche.

ALGUNAS NOTAS FINALES EN LA JORNADA DE AYER

A las cuatro de la tarde se cerraron los colegios y comenzaron los trabajos de escrutinio, que son muy laboriosos. Las calles estuvieron animadimas, reinando absoluta tranquilidad. En la Casa del Pueblo también hubo animación extraordinaria, reuniéndose los candidatos socialistas con la Junta administrativa.

Se recibieron comunicaciones de

La actuación de los guardias de Asalto en Los Corrales

Nuestros corresponsales en Torrelavega y Los Corrales de Buelna, nos envían escritos en los que censuran acremente la actuación de los guardias de Asalto en la noche del sábado último y en el día de ayer, en ambas localidades.

Desde hace tiempo, en este periódico, hemos venido sosteniendo una posición de discreción absoluta con respecto a estas fuerzas creadas por la República, con el fin de rodearlas del mayor prestigio para el desempeño de sus funciones, y hoy no queremos quebrantar esta postura que hemos adoptado voluntariamente, con objeto de no contribuir a agravar los actuales

instantes; pero si hemos de recoger la protesta que nos envían estos corresponsales, en nombres de los pueblos, y rogamos a las fuerzas de Asalto se conduzcan con el pueblo con la mayor cordura posible, acallando sus ímpetus acometedores, para evitar unos incidentes que todos habríamos de lamentar.

Personalmente hemos podido comprobar las denuncias y quejas de los que fueron apaleados, y ello nos invita a hacer hoy una mera indicación, para decididos en lo sucesivo a denunciar actos como los referidos del sábado y domingo últimos, en prestigio de estas fuerzas de Asalto.

Remitido

Señor director de LA REGION.—Presente. Muy respetable señor mío: Me es grato dirigirme a usted, rogándole dé cabida en el diario de su digna dirección, lo que a continuación le expongo, por lo cual le doy las más expresivas gracias anticipadas, y sabe puede mandar cuanto guste a su afectísimo, s. s., Ramón Marcos Corona.

Me interesa que tanto mis compañeros de profesión, como a la opinión pública en general, sepa que vengo desempeñando el cargo que en la actualidad tengo en los talleres donde fueron recogidas las distintas piezas que, según demostración de la Policía, eran para la fabricación de perros, desde hace bastantes años, y han pasado por mis manos muchos trabajos análogos, aplicables a candelabros y muebles para camas y otros usos. Por lo tanto, fui yo el primer sorprendido al ver que había sido hecho un encargo que constituía un delito.

No siendo exacto el que de dichos talleres pudieran salir piezas para la construcción de docientos perros, toda vez que absolutamente todas las piezas que se fabricaron, fueron las recogidas por dicha Policía. Asimismo, sólo estuvimos detenidos breves horas.

Lea usted LA REGION

Próximo enlace

Por el notable doctor, don Alfredo Ruigómez, acompañado de su celta esposa, y para su hijo, el joven médico don Fernando, con cuya distinguida amistad nos honramos, ha sido pedida la mano de la bella señorita María, hija de los señores de Guerra Pérez Carral, residentes en Torrelavega.

Entre los futuros contrayentes se han cambiado los acostumbrados presentes, y la boda se efectuará en el próximo mes de enero.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante Don Gregorio Cisneros Moro Flores, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

MOTORES

BOBINAJES, REPARACIONES, INSTALACIONES ELECTRICAS, BOMBILLAS SUPERIOR CALIDAD A 1,25

CASA SUAREZ

Doctor Madrazo, 8 - Tel. 3329

AUTOMOVILISTAS

Para construir, comprar, limpiar o reparar el radiador de su coche, recuerde que el nombre MOSTERIN, es garantía de un trabajo excepcionalmente perfecto. Pregunte a sus amistades. TALLERES MOSTERIN, Gómez Oreña, 9. Frente a Carage Sancho. Teléfono, 23-48.

Conservas ALBO Santoña (Santander) Si quiere ir bien calzado y ahorrar dinero, visite la zapatería LA PRINCIPAL Somorrostro, núm. 1 (Detrás de Correos)

¿usted fuma? Cuida del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más variadas. G. RODRIGUEZ PRIETO Especialista de las industrias del cuero Bolsos - Carteras - Marroquinería Visita usted nuestra exposición permanente Puerta la Sierra, SANTANDER

ANIS DE LA ASTURIANA Representante Don Gregorio Cisneros Moro Flores, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62 MOTORES BOBINAJES, REPARACIONES, INSTALACIONES ELECTRICAS, BOMBILLAS SUPERIOR CALIDAD A 1,25 CASA SUAREZ Doctor Madrazo, 8 - Tel. 3329 AUTOMOVILISTAS Para construir, comprar, limpiar o reparar el radiador de su coche, recuerde que el nombre MOSTERIN, es garantía de un trabajo excepcionalmente perfecto. Pregunte a sus amistades. TALLERES MOSTERIN, Gómez Oreña, 9. Frente a Carage Sancho. Teléfono, 23-48.

algunas provincias adelantando una primera impresión. Según estas noticias, en Bilbao y Granada ha triunfado plenamente la candidatura socialista.

También tenían muy buenas impresiones de los distritos madrileños de Palacio, Buenavista, Hospital y Latina. La lucha se presenta casi exclusivamente entre socialistas y Acción Popular. En cuanto a Madrid provincia, después de Torres Compañá figuran los socialistas. No obstante se cree que hasta bien avanzada la noche no se podrá adelantar ni siquiera una impresión aproximada.

Se sabe que en Zaragoza han sido derrotados los radicales y han triunfado las derechas.

A las siete de la tarde recibió nuevamente a los periodistas el ministro de la Gobernación, diciéndoles:

—Desde las cinco de la tarde, en que me dirigí a la opinión por radio, las noticias que recibo de todas partes son que continúan efectuándose los escrutinios con absoluta normalidad y tranquilidad completa. En cuanto al orden público, posteriormente a las noticias que di a las cinco de la tarde, me ha comunicado el gobernador general de Cataluña que en toda la región no ha habido más que un incidente en Tarrasa, producido con motivo de haber ido a votar unas religiosas y haberse opuesto a que emitieran el sufragio algunos elementos extremistas. Con este motivo se produjo una colisión entre los dos bandos, resultando dos heridos leves. También el señor Selvas dice que en toda Cataluña no han sido rotas más que 16 urnas y en total en España, hasta ahora, el número de ellas es de cincuenta, cifra insignificante, teniendo en cuenta que ha habido instaladas más de treinta mil. Otro de los incidentes se ha producido y también ha llegado a mi conocimiento después de las cinco de la tarde, en Alto Buey. El hecho se produjo en el momento en que una pareja de la Guardia civil compuesta por los números Pedro Ortega y otro guardia apellidado Martínez prestaban servicio a la puerta de un colegio. Estos guardias vieron venir un grupo de unos treinta individuos, que trataron de agredirlos, logrando desarmarles en parte y resultando el guardia Ortega con una herida en la cabeza a consecuencia de un palo. Poco después, auxiliado por otros guardias, redujeron a los revoltosos, practicándose algunas detenciones.

Y ahora vuelvo a insistir en que hasta este momento, siete de la noche, la fuerza pública en España ha garantizado en absoluto y por completo el derecho del sufragio de todos los electores, cualquiera que fuesen sus ideas y sus matices, sin que dicha fuerza haya producido un solo herido en toda España, sino que, por el contrario, como antes les he dicho, ha resultado herido el guardia civil de Alto Buey.

Estoy contento y satisfecho de que España cuente con una fuerza pública como la que hoy ha actuado. Ahora tengo la satisfacción de declararles que acabo de hablar con Granada, provincia que estaba en un estado de hiperestesia y que me venía preocupando desde hace varios días. Al frente de una de las propagandas y haciendo una de las más grandes labores de apostolado y proselitismo, figuraba mi admirado y querido amigo don Fernando de los Ríos

con el cual he tenido el honor de cruzar unos telegramas y ahora hace unos minutos he tenido una conferencia telefónica en la que me ha dicho lo siguiente:

—Le declaro que a pesar de los procedimientos que yo le indiqué, la elección se ha celebrado en toda Granada con absoluta tranquilidad y respecto completo a los electores, y únicamente me permito llamar a usted para decirle que al efecto del escrutinio en Motril los presidentes de mesa de todos los colegios de aquella ciudad, en convivencia con el alcalde de la ciudad se negaban a firmar las actas de escrutinio. Yo le pido a usted que corone su obra con acierto y justicia a fin de que el escrutinio termine normalmente.

Inmediatamente de tener esta noticia llamé por teléfono al gobernador de Granada, el cual estaba actuando para esclarecer cuanto en Motril hubiese ocurrido con el escrutinio, a fin de hacer justicia, como se ha procurado hasta este momento.

Un periodista preguntó al ministro si tenía alguna impresión acerca del resultado de la elección en Madrid. El señor Rico Avello dijo que hasta este momento no tenía ninguna y que creía que se tardaría bastante tiempo en tener un avance, pues el escrutinio era una cosa muy lenta, dado el cruce de candidaturas que se han votado en las papeletas echadas a las urnas.

Creo—añadió—que a la una de la madrugada habrá alguna impresión; pero nada más que impresión, pues las cifras seguras de la elección no se conocerán hasta muy entrada la mañana. Lo sí puedo decir es que en la mayor parte de las provincias de España el contingente de votantes ha sido muy crecido y que, de no ser por los cruces de nombres, la elección no se hubiese repetido casi en ningún sitio.

Otro informador preguntó al ministro si tenía noticias de Badajoz, y dijo que tanto en dicho punto como en Cáceres, la tranquilidad era completa. Preguntado el señor Rico Avello sobre noticias que tenían los informadores de que en Gallarta había sido asesinado un sacerdote, dijo que ignoraba en absoluto este asunto y que le extrañaba, pues estaba al habla continuamente con los gobernadores.

Después los periodistas hablaron de la tranquilidad que había en Madrid, sobre todo, y el ministro de la Gobernación dijo que él así lo esperaba y que todo estaba previsto, y ésta debe ser la norma de todo Gobierno por venir, para no tener que recurrir a ciertas medidas. Si pudo decirles que todo lo que pudiera acontecer está también previsto, y nada cogerá de sorpresa.

CONSERVAS DE PESCADOS Y VILLARIAS SANTOÑA El Cañón Vende botas para el agua muy fuertes, para caballero, a 15 pesetas Santa Clara, 5

ALFA La mejor máquina de coser y bordar, de producción española Representante general en Santander Casa Musicator Gramófonos y discos

Por montañesismo, estáis obligados a consumir lo que Santander produce LA FABRICA DE PARAGUAS. PUNTIDA, 1, única en la provincia que vende directamente y sin intermediarios, al público, presenta un inmenso surtido con las últimas novedades a precios sin competencia posible PUNTIDA, 1. SANTANDER

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Las noticias relativas al resultado definitivo de la jornada electoral, son verdaderamente contradictorias.-El ministro de la Gobernación se cierra en el mutismo, ofreciendo informar al país, pero dilata el tiempo y no lo hace.-Don Manuel Azaña e Indalecio Prieto, son aclamados por la circunscripción de Bilbao, mientras que Marcelino Domingo resulta derrotado en compañía del socialista Zugazagoitia

DATOS FACILITADOS EN LA NOCHE DE AYER POR LA CASA DEL PUEBLO

Madrid.—Las últimas noticias facilitadas anoche en la Casa del Pueblo, por el ex ministro de Trabajo, señor Largo Caballero, según los datos que se recibían de toda España, acusaban una ligera ventaja para las derechas, suponiéndose que esa ventaja iría en aumento a medida que se fuera completando los datos que se esperaban de provincias.

En Málaga ha triunfado un comunista, por la mayoría; después, un socialista, un radical y uno de Acción Popular.

El jefe del Gobierno ha sido derrotado en Sevilla, donde el triunfo ha sido logrado por las derechas, siguiéndoles a continuación los candidatos comunistas y los socialistas.

En cuanto a Madrid—añadió el señor Largo Caballero—puede decirse que es rotundo el triunfo de la candidatura socialista.

BADAJOS.—En el pueblo de Aljucen se produce una colisión entre dos bandos electorales. Un individuo dió una puñalada al alcalde don Bernardo Solís, de filiación radical, que falleció. Un hermano del agresor estuvo a punto de ser alcanzado por los disparos que hizo el alcalde antes de morir. Estos disparos hirieron a una mujer y a una hija suya de dos años.

En los pueblos de Hornachos, Higuera y Villa del Rey, los elementos perturbadores han cortado las comunicaciones, al parecer, con fines políticos.

Los socialistas triunfan rotundamente, aunque las votaciones no han sido tan elevadas como esperaban. Se sabe que ha habido incidentes en algunos pueblos, lo que motivará nuevas elecciones, que no alterarán los resultados.

TENERIFE.—Han triunfado cinco radicales y un agrario.

Entre los radicales se halla el ministro de Obras públicas, señor Guerra del Río, y el federal Franchy Roca que iba coaligado con ellos.

CEUTA.—Triunfa el socialista Pedrosa, pero parece que no logra el cuarenta por ciento.

BURGOS.—Triunfan los agrarios Marañez de Velasco, Armiño, Estébanez, Cuesta y Gómez.

PALMA DE MALLORCA.—Triunfa la unión de derechas, en la que figura el señor March.

ZARAGOZA.—En la capital vencen los agrarios, con Gudalhorre, Guallar y Ramón Serrano, y por la minoría Basilio Paraiso.

En la provincia, los radicales llevan mil votos menos que los agrarios, pero faltan datos de doscientos pueblos.

HUESCA.—Se sabe que triunfan los agrarios sobre los radicales, que obtendrán la mayoría.

TERUEL.—La lucha está entre los radicales y los agrarios, con ventaja de éstos. Han sido derrotados el ministro de la Guerra, señor Irujo, y el señor Feed.

CUENCA.—Por la unión de derechas triunfan los señores Fanjul, Cuartero, Gosalvez y Goicoechea.

SORIA.—Datos oficiales conocidos hasta ahora. Va en cabeza el republicano señor Azaña, seguido de los señores Moreno y Martínez Azagra, de la "Ceda"; Ayuso, federal; Cánovas, socialista, y Onrubia, radical.

El radical-socialista, Artigas, no aparece en último lugar.

TOLEDO.—En el pueblo de Fuensalida, a la puerta de un colegio, se formó una larga cola.

Según la Guardia civil, elementos perturbadores dispararon contra la cola, hiriendo a catorce personas. La Guardia civil retuvo a Juan Cano y Aurelio Sánchez, a quienes se ocuparon escopetas. Hay, además, otros cuatro heridos. Los heridos son graves.

PALENCIA.—No hay noticias de sucesos de importancia; la impresión es que triunfan tres candidatos agrarios, y en cuanto al cuarto puesto, hay duda.

En la capital han sido derrotados los

socialistas, los cuales han obtenido lucidas votaciones en la cuenca minera, aunque alterarán los resultados conocidos.

CACERES.—Puede decirse que ha votado el noventa por ciento del censo; parece que las derechas, formadas por los radicales y agrarios, obtienen doble votación que los socialistas.

HUELVA.—En la capital existe la impresión, a última hora de la tarde, de que triunfan los radicales, seguidos de la coalición de las derechas, formadas por Acción Popular, tradicionalistas y conservadores de Maura.

En Riotinto vencen los socialistas. En conjunto, en la provincia el triunfo es radical.

CIUDAD REAL.—Ha votado el sesenta por ciento con normalidad. El mayor contingente lo han dado las mujeres.

En Porcuna, un grupo de obreros ejerció coacciones y desarmó a tres guardias. Parece que el triunfo es dudoso, aunque se inclina por los antimarxistas.

MELILLA.—El único incidente se produjo a la puerta de un colegio, en el barrio del Real, donde tres moros profirieron frases despectivas para la República y para España. Uno de ellos intentó agredir a un guardia civil.

La votación es muy dudosa, y parece que ninguno de los candidatos logra el cuarenta por ciento.

Desde luego, no ha triunfado la candidatura Sanjurjo.

Cádiz.—La impresión dominante es que triunfan las derechas.

Los incidentes han carecido de importancia. Se han practicado numerosas detenciones entre ellas la de un industrial y su hijo, de filiación derechista, por comprar votos. La comunista "La Libertaria" recorrió las calles vistiendo un traje rojo.

Ávila.—Al parecer la mayoría está en poder de las derechas, y a continuación los radicales. En la capital los socialistas sólo lograron mayoría en un distrito.

En Arévali, el delegado de la Casa del Pueblo, señor Muñoz tuvo la desgracia de que se le disparase una pistola cuando la examinaba. Se dice que ha sido un intento de suicidio por motivos electorales.

Guipúzcoa.—Se ha notado gran afluencia de votantes. En la capital y en los pueblos importantes las derechas han obtenido gran mayoría. Los nacionalistas están satisfechos de la votación. Las candidaturas republicanas bien acogidas. Fueron detenidas dos mujeres por compra de votos.

En Oyarzun se ejercieron numerosas coacciones. En Zumaya las monjas de un convento expresaron su protesta por no haberles permitido votar por falta de cédula.

Salamanca.—En la sección del centro la votación es favorable a las derechas, los republicanos conservadores y los radicales van a continuación.

En los barrios extremos triunfan los elementos obreros.

En la provincia predominan los socialistas.

Navarra.—La impresión dominante es que triunfan el bloque de derechas para los siete puestos, seguidos de socialistas, nacionalistas y radicales.

En Alicante.—La elección se ha suspendido en Componente por no haber comparecido los miembros de la mesa.

En la provincia, el partido radical va en cabeza.

Albacete.—La candidatura de calificación, formada por radicales mauristas y agrarios, predomina. Se calcula que ha votado el setenta por ciento.

En Coruña.—Se ha efectuado la votación con normalidad. Las derechas, en a capital, han vencido rotundamente. En la provincia, la contienda es muy reñida entre las derechas y la Orga.

La C. N. T. se abstuvo de votar.

En Guadalajara.—Se notó gran concurrencia de votantes, y hubo completa tranquilidad.

Las últimas noticias acusan impresiones favorables para las derechas,

en cuya candidatura figura Romanones.

Pontevedra.—No ha habido incidentes. Las mayorías se las adjudican las derechas y radicales. Parece que en tercer lugar va la Orga y después los galleguistas con los socialistas.

Valladolid.—La votación ha sido normal y sin incidentes. El triunfo es dudoso entre las derechas y los socialistas.

Castellón.—Al parecer triunfan tres derechistas y tres radicales.

Los demás candidatos serán derrotados.

Murcia.—Los puestos de mayorías serán para los radicales y minorías para las derechas. En Villa

de San Javier rompieron una urna. En Casilla hubieron de suspenderse las elecciones, que habrán de repetirse.

Málaga.—De madrugada un grupo que ocupaba un automóvil intentó incendiar el Centro Radical; la fuerza pública los dispersó.

Ha votado el 80 por 100; la impresión es que el que ha obtenido más votos es el candidato comunista Bilivar, seguido de los radicales Armasa y López, y el derechista Hermdida.

Faltan noticias de los pueblos.

Asturias.—Ha votado el 90 por 100 del censo; en la capital está descontentado el triunfo de los reformistas.

Por las minorías saldrán los socialistas y los radicales. Se han producido roturas de urnas en Cangas, Riera y Santacruz.

En Cocinó se suspendió la elección por falta de lista de electores.

EN VITORIA OBTIENEN LA MAYORIA LOS TRADICIONALISTAS Y LOS NACIONALISTAS

Vitoria.—Según datos recibidos en el despacho del gobernador civil, enviados por los diferentes ayuntamientos de la provincia, se sabe que el primer puesto en la elección de ayer le ha correspondido al tradicionalista don Luis Oriol, siguiéndole en segundo lugar el nacionalista señor Lanlaburu.

El candidato comunista sólo obtuvo 58 votos.

El único incidente registrado en la jornada electoral fué el realizado por un hermano del candidato Castrejana, el cual intentó introducir, y lo consiguió, varias candidaturas en una de las urnas del colegio.

Por tal motivo, la elección en aquella sección deberá repetirse.

El número de mujeres que se acercó ayer por primera vez a las urnas fué extraordinariamente numeroso, pudiéndose asegurar que han votado en doble número que los varones.

AZANA Y PRIETO OBTIENEN SU CANDIDATURA ELECTORAL POR BILBAO

Bilbao.—A última hora de la tarde, todavía no se habían recibido los datos completos de las diferentes secciones de la provincia, a fin de ultimar la lista de los nombres de los candidatos elegidos.

Durante la noche de ayer se dijo repetidas veces que la candidatura de conjunción republicano-socialista, que estaba integrada por don Indalecio Prieto, Julián Zugazagoitia, Manuel Azaña y Marcelino Domingo, por la circunscripción de la capital, y don Joaquín Bustos Apoitá y don Ernesto Ercoreca, por la de la provincia, habían obtenido una mayoría aplastante.

Más tarde se comenzó a decir que el ex ministro de Agricultura había sido derrotado, y esta mañana, por último, se aseguraba que la candidatura de la conjunción había sido derrotada por la victoria del partido nacionalista vasco.

Sin embargo, se cree como más probable que los candidatos por Bilbao y su provincia serán los cuatro candidatos nacionalistas y los señores don Manuel Azaña e Indalecio Prieto.

EL MINISTRO DE INDUSTRIA Y COMERCIO, EN UN ACCIDENTE AUTOMOVILISTA, SE OCASIONA LESIONES DE GRAVEDAD

Orhuela.—Cuando se dirigía ayer a esta localidad el ministro de Gracia y Justicia, señor Botella Asensi, acompañado de unos amigos el coche en que viajaba sufrió un accidente en el que resultó herido de gravedad el señor Asensi.

El señor Botella Asensi quedó hospitalizado en el domicilio particular de un amigo suyo de esta localidad.

ULTIMA HORA

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION RESERVA SUS NOTICIAS A LOS INFORMADORES

MADRID.—Durante todo el día el confusiónismo acerca del resultado de la jornada electoral de ayer ha ido en aumento, pues mientras se aseguraba que las derechas habían obtenido una mayoría aplastante por diferentes provincias de la República, pudiendo calcular el número de los diputados obtenidos en unos 150, en otras referencias se aseguraba que el número de diputados de derechas, aunque pasaba del centenar, no era en cantidad tan excesiva como se decía.

En los rumores que se hicieron circular en la mañana de hoy mientras en los grupos políticos se aseguraba que el segundo puesto había sido logrado por los radicales, en otros se decía tener la firmeza de que los socialistas habían sobrepasado el número de diputados a los obtenidos por los radicales, y cuya totalidad se aproxima al centenar.

Los vaticinios que se hacían acerca de la constitución del nuevo Parlamento eran tan opuestos que es difícilísimo asegurar en estos momentos cuál será la forma en que habrá de quedar compuesta la Cámara.

Los periodistas han intentado repetidas veces ponerse al habla con el ministro de la Gobernación, señor Rico Avello, el cual reiteradamente se ha disculpado, manifestando no poder recibirles, toda vez que carece de los datos complementarios de las diferentes capitales y provincias.

A última hora de la tarde la desorientación y el confusiónismo han ido en aumento, no pudiéndose vaticinar de quién sea el triunfo definitivo, pues mientras las derechas consideran el éxito como suyo, los socialistas, con la obtención de cerca de un centenar de diputados se consideran moralmente vencedores, toda vez que a la contienda han tenido que rivalizar contra todos los partidos, tanto de derechas como del centro y de izquierdas.

Información del Gobierno civil

Hoy no nos pudo recibir el señor Sevilla por hallarse en sus habitaciones particulares, adonde se había retirado a las diez de la mañana, después de estar en su despacho durante toda la noche.

El señor Garnica nos manifestó que no podía dar detalles concretos sobre la elección de la provincia, pues faltan por enviar detalles de 3 secciones de Alfoz de Molledo; Ampuero, 4; Campóo de Yuso, 3; Hazas en Cesto, 2; Luena, 3; San Miguel de Aguayo, 16; Santa Cruz de Bezana, 3; Torrelavega, 16; Tresviso, 1; Valdeola, 9, Voto, 3. Total, 53 secciones.

Se han roto las urnas en Hazas en Cesto y en Voto, anulándose las elecciones en Colindres por desaparición de las actas.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

El gobernador civil de Vizcaya da cuenta de los incidentes y sucesos ocurridos durante la jornada electoral en la capital y la provincia

BILBAO.—A las siete y media de la mañana se encontraba ya en su despacho el gobernador, don Gonzalo Acosta, comenzando inmediatamente a trabajar.

El gobernador no abandonó ni un solo momento el despacho, conociendo al momento todas las incidencias que se registraban en el curso de la elección, por medio de los delegados de la capital y pueblos de la provincia. Los servicios de vigilancia y amparo al votante estuvieron perfectamente organizados a través de los Cuerpos de Vigilancia, Seguridad y Guardia civil.

Sobre las seis y media de la tarde conversó el señor Acosta con los periodistas a los cuales dijo lo siguiente:

—Del resultado de la elección nada puedo decirles todavía, porque los datos no han llegado.

Acerca de los sucesos ocurridos, tengo la siguiente referencia:

A las 14,50, en la calle de San Francisco, varios vecinos que llegaron de Bermeo hicieron dos disparos resultando un herido.

En la calle de las Cortes fué detenido Jerónimo Vidal, al que se le ocupó una porra.

Sobre las doce de la mañana y en el colegio de Romo, de Las Arenas, resultó herido por arma de fuego Daniel Martín. Fué detenido el autor al que se le ocupó una pistola con cinco cápsulas. En el colegio de la calle de Urquijo, de esta localidad, fué roto, a las tres y media de la tarde, la urna.

En Portugalete fueron rotas las urnas de las secciones segunda y cuarta, y un individuo autor de la rotura de esta última resultó herido levemente en una pierna. También resultó herido Eusebio Madariaga.

Según me participan de Abanto y Ciérvana, un grupo de comunistas hizo varios disparos, resultando heridos dos vecinos socialistas y un sacerdote.

En Sestao fueron detenidos Mariano Martín, Aureliano Mínguez y Francisco Ortiz, los cuales hicieron algunos disparos resultando Mínguez con lesiones de carácter leve.

Como ampliación a la referencia facilitada por el gobernador, en la Brigada Social, a las doce de la noche, nos suministraron estos datos.

—En Abanto y Ciérvana, entre varios grupos defensores de distintas candidaturas se cruzaron insultos y a continuación varios disparos, resultando dos heridos. Uno de ellos, don Jesús Satrústegui Arrien, cura

económico en funciones de párroco de Gallarta de pronóstico grave en la región ilíaca derecha, sin orificio de salida y erosiones en el dedo índice de la mano izquierda. Pasó a su domicilio de Gallarta, que lo es el hospital de Triano.

El otro herido se llama Moisés Ubrerna, jornalero, vecino de Gallarta, por herida de arma de fuego en la mano derecha, calificándose su estado de grave, siendo trasladado a hospital de Bilbao.

En Las Carreras, terminado el escrutinio, un automóvil procedente de Bilbao que ocupaba su propietario, don Federico Uribe, fué apedreado por la multitud, rompiendo los cristales del referido vehículo y resultando herido el ocupante en la cabeza y cara, continuando el viaje a la villa.

Los agentes de la Brigada Social sorprendieron a Teodoro Guereño, Francisca Aguirreco, María Izquierdo, Abundio Urrutia, José Subiña Celada y Manuel Mernoza, cuando se encontraban en el piso bajo del número 42 de la calle de San Mamés entregados a la confección de "bolillas" y se les ocupó documentación y cédulas personales.

Seguidamente se detuvo a Amparo Martínez Goenechea, Ramona Angulo, Jesusa Goicoechea, Florencia Bernaola, Rosario Martínez, Juan Carlos Zabala, Víctor Libi Galdames y Andrés Moya, que habían establecido una oficina para la confección de "bolillas" en la casa número 32 de la calle Doctor Arellano. Se les ocupó gran documentación, y cédulas personales en blanco.

A las 17,20 fué detenido Moisés Fernández Pascual, vecino de Santuchú, al que le fué ocupada una pistola con un cargador, ocho cápsulas y otros 10 que llevaba ocultas en un cañuto de madera, mas una porra de calle.

Al ir unos agentes de Policía, de servicio en la calle de Bajén, a practicar la detención de Angel Bargado Santamaría, conocido atracador y autor de la muerte de José Casado, hecho ocurrido el día 5 del actual, en la calle de las Cortes, se dió a la fuga, y cuando trató de retenerle la guardia de Asalto, hizo fuego contra éste, hiriéndole de pronóstico reservado.

A las doce de la noche comunican de Baracaldo que en la Plaza de los Fueros hay nutrido fuego entre socialistas y nacionalistas. Las primeras noticias acusan la existencia de dos o tres heridos.

MARIA LISARDA COLISEVM
Mañana, martes, a las 7,15 y 10,30, MODA
ESTRENO y única exhibición de la última película de Carole Lombard, Pecadores sin careta
El miércoles, estreno de LA CALLE 42

TEATRO PEREDA
HOY, LUNES, 20 A las 7 tarde y 10,30 noche
Funciones populares ALMA LIBRE
El gracioso film de la Metro-Godwyn, SALVAD A LAS MUJERES
Putaca, tarde, 1,50. Noche 1. General, 0,40.
Mañana, martes, gran acontecimiento, UN LOCO DE VERANO, y Concierto Extraordinario organizado por la Asociación de Profesores de Orquesta, con la cooperación de la Sociedad Coral de Santander, con motivo de la Festividad de Santa Cecilia. Orquesta de 50 profesores. Masa Coral, 110 ejecutantes. Música española. Precios populares.